

**PENDIDIKAN KARAKTER KEDERMAWANAN  
DALAM MEMBENTUK KESALEHAN SOSIAL  
SISWA PADA MATA PELAJARAN AL QUR'AN  
HADITS KELAS VIII MTs NU AL FALAH  
TANJUNGREJO JEKULO KUDUS TAHUN  
AJARAN 2018/2019**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)  
Pada Program Studi Pendidikan Agama Islam**

**Oleh:**

**AMBARWATI**

**NIM: 112377**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2019**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

**Program Studi Pendidikan Agama Islam**  
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,  
Telp (0291) 432677

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama	: Ambarwati
NIM	: 112377
Fakultas	: Tarbiyah
Program Studi	: Pendidikan Agama Islam
Judul	: "Pendidikan Karakter Kedermawanan dalam Membentuk Kesalehan Sosial Siswa pada Mata Pelajaran Al Qur'an Hadits Kelas VIII MTs Nu Al-Falah Tanjungrejo Jekulo Kudus Tahun Ajaran 2018/2019"

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 24 Februari 2016 sampai dengan 31 Mei 2019 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 31 Mei 2019  
Dosen Pembimbing,

**H. Nur Said, S. Ag. MA. M. Ag.**  
**NIP. 19720210 200501 1 008**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS TARBIYAH**

**Program Studi Pendidikan Agama Islam**  
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,  
Telp (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : Ambarwati / NIM: 112377  
Fakultas/Prodi : Tarbiyah / Prodi: Pendidikan Agama Islam  
Judul : "Pendidikan Karakter Kedermawanan dalam Membentuk Kesalehan Sosial Siswa pada Mata Pelajaran Al Qur'an Hadits Kelas VIII MTs Nu Al-Falah Tanjungrejo Jekulo Kudus Tahun Ajaran 2018/2019"

Telah diujikan pada 26 Juni 2019 dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Drs. Ulin Nuha, M. Pd.</u> NIP. 19651210 1999031001 Ketua/Penguji I	28-06-2019	
<u>Amin Nasir, S.S., M.S.I.</u> NIP. 198307072009011009 Penguji II	28-06-2019	
<u>Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.I</u> NIP. 199004072015032008 Sekretaris/Penguji III	28-06-2019	
<u>H. Nur Said, S. Ag. MA. M. Ag.</u> NIP. 19720210 200501 1 008 Dosen Pembimbing	28-06-2019	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Dekan	28-06-2019	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Ambarwati, NIM: 112377 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 31 Mei 2019  
Yang Menyatakan,



**AMBARWATI**  
**NIM: 112377**



## ABSTRAK

**Ambarwati (112377). Pendidikan Karakter Kedermawanan dalam Membentuk Kesalahan Sosial Siswa pada Mata Pelajaran Al Qur'an Hadits Kelas VIII MTs Nu Al-Falah Tanjungrejo Jekulo Kudus Tahun Ajaran 2018/2019.** Skripsi. Kudus: Fakultas Tarbiyah/Prodi PAI Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus 2019.

Penelitian tentang Pendidikan Karakter Kedermawanan dalam Membentuk Kesalahan Sosial Siswa pada Mata Pelajaran Al Qur'an Hadits Kelas VIII MTs NU Al Falah Tanjungrejo Jekulo Kudus Tahun Ajaran 2018/2019 ini bertujuan untuk : 1) mengetahui proses pendidikan karakter kedermawanan siswa kelas VIII MTs NU Al Falah Tanjungrejo Jekulo Kudus melalui pelajaran Al Qur'an Hadits 2) mendeskripsikan wujud kesalahan sosial siswa kelas VIII MTs NU Al Falah Tanjungrejo Jekulo Kudus.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*) dengan metode deskriptif dimana penulis memberikan deskripsi gambaran atau lukisan secara sistematis, faktual, dan akurat mengenai fakta-fakta, sifat-sifat serta hubungan antar fenomena yang ada di lapangan. Pendekatan dalam penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif. Lokasi penelitian berada di MTs NU Al Falah Tanjungrejo Jekulo Kudus. Subyek penelitian ini yaitu kepala MTs NU Al Falah, waka Kurikulum MTs NU Al Falah, guru pengampu mata pelajaran Al Qur'an Hadits, dan siswa MTs NU Al Falah. Penulis menggunakan beberapa teknik dalam pengumpulan data, antara lain: observasi, wawancara dan dokumentasi dan metode analisis data yang digunakan yaitu pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan verifikasi atau penyimpulan data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa proses pembentukan karakter kedermawanan siswa Kelas VIII MTs NU Al Falah Tanjungrejo Jekulo Kudus dapat dilakukan dengan berbagai macam pendekatan antara lain keteladanan, penanaman kedisiplinan, pembiasaan, menciptakan suasana yang kondusif, serta integrasi dan internalisasi. Wujud kesalahan sosial siswa kelas VIII MTs NU Al Falah Tanjungrejo Jekulo Kudus yaitu dengan dilaksanakannya amalan (sedekah) rutin setiap hari Senin dan Kamis, iuran untuk menjenguk temannya yang sakit, iuran untuk menjenguk temannya yang kesusahan, dan santunan anak yatim piatu setiap bulan Muharram.

**Kata Kunci :** *Pendidikan Karakter, Kedermawanan, Kesalahan Sosial*

## MOTTO

إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنْفُسِهِمْ

Artinya: “Sesungguhnya Allah tidak mengubah keadaan sesuatu kaum sehingga mereka mengubah keadaan yang ada pada diri mereka sendiri”. (Ar-Ra’d : 11)<sup>1</sup>



---

<sup>1</sup> Al-Qur'an Surah An-Ra'd ayat 11, *Al Qur'an dan Terjemahnya Juz 1 - Juz 30 Departemen Agama RI*, Surabaya: Pustaka Agung Harapan, 2006, hlm. 370.

## PERSEMBAHAN

*Bismillahirrahmanirrohim.....*

Segala puji bagi Allah SWT yang telah menakdirkan saya untuk menyelesaikan skripsi sederhana ini dengan segala curahan kasih sayang-Nya.

Dengan segenap cinta, harapan dan doa, karya sederhana ini akan kupersembahkan untuk:

1. Suamiku tercinta yang selalu berada disampingku di saat aku berjuang dalam proses pembuatan skripsi ini, selalu disisiku baik dalam keadaan suka maupun duka, dan yang selalu memberikan do'a dan kasih sayang yang tulus.
2. Ayahanda dan Ibunda tercinta (Ayah Sunarto dan Ibu Sukati) dan kedua mertuaku (Ayah Sutamat dan Ibu Jami'atun) yang selalu memberikan do'a dan kasih sayang yang tulus laksana pelita hati dalam kegelapan.
3. Kedua anakku tercinta dan tersayang Nafisa Ulya Luthfiah Syafi'i dan Muhammad Rafli Author Syafi'i yang menjadikan penyemangat bagiku.
4. Adik tersayang (Fikayatul Qoyimah) yang senantiasa memberikan semangat dan doa dalam proses pembuatan skripsi ini.
5. Guru, Dosen serta almamater tersayangku IAIN Kudus.
6. Teman seangkatan, seperjuangan, sependeritaan, kelas K-PAI yang tak bisa saya sebutkan satu persatu.
7. Bapak Ibu guru serta semua murid Madrasah Diniyah Tarbiyatul Islamiyah Bulungcangkring Jekulo Kudus.
8. Dan semua pihak yang mendukungku.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S{/s}	ض	D{/d}	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A 'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A 'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z}	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالِمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara 'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara 'a	الْقَضَاءُ	al-qad a>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيُّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah



## KATA PENGANTAR

### *Bismillahirrahmanirrahim*

Alhamdulillah, segala puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq dan hidayah-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi.

Skripsi yang berjudul “*Pendidikan Karakter Kedermawanan dalam Membentuk Kesalahan Sosial Siswa pada Mata Pelajaran Al Qur’an Hadits Kelas VIII MTs Nu Al-Falah Tanjungrejo Jekulo Kudus Tahun Ajaran 2018/2019*” ini telah disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan studi program strata satu (S1) pada Fakultas Tarbiyah PAI Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Dalam kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih kepada berbagai pihak yang baik secara langsung maupun tidak langsung telah berkenan memberikan kontribusi pikiran, bimbingan, dan saran-saran ataupun tenaga, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu penulis menyampaikan banyak terima kasih kepada yang terhormat:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag, selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus (IAIN) Kudus.
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. H. Nur Said, S. Ag. MA. M. Ag. selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penulisan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, M.Ag, selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus beserta segenap karyawannya yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para Dosen/Staf Pengajar di IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibuku tercinta yang selalu hadir dan memberikan doa dan dukungannya dalam iringan waktu.

7. Teman-teman Kelas K-PAI angkatan 2012 yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu. Selalu optimis serta yakin bahwa masa depan indah didepan mata.
8. Segenap pihak yang membantu menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Semoga amal baik yang telah diberikan kepada penulis mendapatkan imbalan yang layak dari Allah SWT. Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini walaupun masih jauh dari kesempurnaan dalam arti sebenarnya, namun penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis sendiri dan pembaca pada umumnya.

Kudus, 31 Mei 2019

Penulis



**AMBARWATI**  
**NIM: 12377**